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Niederschrift über die  15. öffentlichen Sitzung de s Hauptausschusses 
Schulverband am Mittwoch, 02.09.2015, 18:15 Uhr im  Raum 

Hausaufgabenbetreuung, OGS Vorstadt, Riemannsstraße  3, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r  
Frau Bürgermeisterin Füllner  

Mitglieder  
Herr Andreas Hagenkötter  
Herr Oliver Hildebrand  
Herr Bürgermeister Salzsäuler  

stellvertretende Mitglieder  
Herr Martin Bruns als Vertreter für Herrn Stefan Koch 
Frau Bürgermeisterin Eggert als Vertreterin für Herrn Bürgermeister 

Rollinger 

Beratende Mitglieder  
Herr Bürgermeister Voß  

Schulen  
Herr Konrektor Aghili  
Herr Rektor Asmuß  
Herr Rektor Nitz  

Protokollführer  
Frau Astrid Jessen  

Von der Verwaltung  
Herr Andreas Brandt  
Herr Lutz Jakubczak  
Herr Wolfgang Werner  
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Frau Waltraud Clasen  
Herr Stefan Koch  
Herr Bürgermeister Rollinger  

Schulen  
Herr Rektor Vogt  
 
 
 

Öffentlicher Teil  

 
Top  1 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
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02.09.2015 
Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Festst ellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfäh igkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
 
Top  2 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
Auf Antrag der Vorsitzenden besteht Einvernehmen, die Tagesordnung um den Punkt „Un-
terbringung von Flüchtlingen“ zu erweitern und diesen Tagesordnungspunkt unter der lfd. Nr. 
6 zu behandeln. Die folgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.   
 
 
 
 
Top  3 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
17.06.2015 
 
 
Beschluss: 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änder ungen und/oder Ergänzungen 
werden nicht gewünscht. Somit gilt die Niederschrif t als genehmigt. 
 
 
 
 
Top  4 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulve rbandsverwaltung 
 
DaZ Zentrum an der GLS 
Herr Voß berichtet, dass er weiterhin mit der Schulrätin in Kontakt stehe, um die Einrichtung 
eines DaZ Zentrums an der Gemeinschaftsschule zu realisieren und so den Ratzeburger 
Schüler/innen den Weg nach Mölln bzw. Berkenthin zu ersparen. Es gäbe zwar die Zusage 
des Schulamtes, dass die nächste zur Verfügung stehende Fachkraft diese Aufgabe an der 
Gemeinschaftsschule in Ratzeburg übernehmen werde. Zurzeit gäbe es jedoch nicht genü-
gend Fachpersonal. 
 
Erweiterungsbau GLS 
Der Erweiterungsbau wurde rechtzeitig zum Schuljahresbeginn 2015/2016 fertig gestellt. In-
teressierte hatten vor Eintritt in die Tagesordnung Gelegenheit, diesen zu besichtigen. 
 
Sanierung der Riemannhalle 
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Herr Jakubczak berichtet, dass die Sanierung sowohl der Heizungsanlage als auch der sani-
tären Anlagen der Riemannhalle planmäßig zum Schulbeginn abgeschlossen wurde. Ledig-
lich die Solaranlage ist noch nicht fertiggestellt. Diese Arbeiten werden jedoch nicht den 
Sportbetrieb beeinflussen. 
 
Schulische Assistenz 
Herr Jakubczak und Herr Asmuß unterrichten die Ausschussmitglieder darüber, dass eine 
Praktikantenbewerberin an der Grundschule kostenneutral als schulische Assistenzkraft bis 
zum Ende des Jahres beschäftigt werden kann. Nach Auskunft des Kreisschulamtes verfüge 
dieses über ausreichend Mittel zur Finanzierung solcher Assistenzkräfte, da nicht alle Schu-
len im Kreis hiervon Gebrauch machten. Da Praktika über einen Zeitraum von über 3 Mona-
ten  zu entlohnen wären, wird von dieser Möglichkeit der Beschäftigung Gebrauch gemacht. 
Die von der Grundschule angemeldete Besetzung von 4 Halbtagsstellen Schulische Assis-
tenz wurde inzwischen ausgeschrieben. Es gäbe 5 geeignete Bewerberinnen. Die Auswahl 
erfolge über das Kreisschulamt im Benehmen mit der Schulleitung. Aus personellen Gründen 
beim Land sei jedoch nicht mit einer Besetzung der Stellen vor den Herbstferien zu rechnen. 
Herr Asmuß macht darauf aufmerksam, dass immer noch nicht geklärt sei, ob für einige Kin-
der mit Einführung der Schulischen Assistenz an der Grundschule die Schulbegleitung entfal-
le.     
 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
Top  5 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinne n und Einwohnern 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldung.  
 
 
 
 
Top  6 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Unterbringung von Flüchtlingen 
 
Herr Voß berichtet über die aktuelle Situation der Flüchtlingsunterbringung. Bisher ist es der 
Stadt Ratzeburg gelungen, dezentral Wohnraum zu schaffen. Gemäß der am 02.09.15 
durchgeführten Konferenz zu diesem Thema beim Landrat mit den Bürgermeistern und 
Amtsvorstehern sei nun jedoch mit wöchentlich mindestens 15 Personen zu rechnen. Die 
Anzahl der aufzunehmenden Flüchtlinge werde vermutlich im kommenden Jahr noch steigen. 
Die Stadt Ratzeburg sucht nach Lösungen und beabsichtigt u. a., einen Containerstellplatz 
einzurichten. Da die Umsetzungen zur Wohnraumschaffung  jedoch Zeit in Anspruch neh-
men, braucht man eine schnell realisierbare Möglichkeit der Erstaufnahme. Angedacht sei, 
hierfür die kleine Turnhalle Vorstadt zu nutzen. Diese Turnhalle ist vom Schulgelände abge-
grenzt nutzbar, bietet den Flüchtlingen ausreichend sanitäre Einrichtungen, die Anbindung an 
öffentliche Verkehrsmittel, Schulen und Sportbereich. Bei einer Einrichtung mit Stell-Trenn-
Wänden analog der Marli-Turnhalle Lübeck könnten ca. 50 Personen untergebracht werden. 
Die Betreuung und Essenversorgung müsse noch von der Stadt organisiert und geleistet 
werden. Schul- und Vereinssport seien mit Nutzung dieser Halle am geringsten beeinträch-
tigt. Es schließt sich eine kurze Diskussion an. Trotz der gravierenden Einschränkungen für 
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den Schulunterricht wird diese Erstunterbringungsmöglichkeit durch den Hauptausschuss 
einvernehmlich akzeptiert. Es wird vereinbart, die Elternvertreter unverzüglich zu einem In-
formationsgespräch mit Herrn Voß als Bürgermeister der Stadt Ratzeburg durch ein persönli-
ches Schreiben über die Schulleitungen einzuladen bzw. eine Elternversammlung einzuberu-
fen. Herr Hagenkötter schlägt vor, dass die Fraktionsvorsitzenden den Bürgermeister bei 
diesen Gesprächen begleiten und unterstützen. Ferner regt er die Prüfung seitens der Stadt 
Ratzeburg an, ob auch die Turnhalle Ruderakademie für die Erstunterbringung der Flüchtlin-
ge genutzt werden kann.    
 
 
 
 
Top  7 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
II. Nachtragshaushaltsplan des Schulverbandes Ratze burg für das Haushalts-
jahr 2015 
 
 
 
 
 
Top  7.1 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptaussc husses Schulverband v. 
02.09.2015 
II. Nachtragsstellenplan 2015 des Schulverbandes Ra tzeburg für das Haushalts-
jahr 2015 
Vorlage: SV/BeVoSv/149/2015 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss nimmt den Entwurf zum II. Nachtr agsstellenplan 2015 zustim-
mend zur Kenntnis und empfiehlt der Schulverbandsve rsammlung, den II. Nachtrags-
stellenplan 2015 gemäß dem dieser Vorlage beigefügt en Entwurf zu beschließen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7.2 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptaussc husses Schulverband v. 
02.09.2015 
II. Nachtragshaushaltsplan des Schulverbandes Ratze burg für das Haushalts-
jahr 2015; hier: Verwaltungs- und Vermögenshaushalt  
Vorlage: SV/BeVoSv/147/2015 
 
Herr Jakubczak berichtet, dass die unter der HHSt. 2812.009.9400 für den Erweiterungsbau 
der Gemeinschaftsschule veranschlagten Mehrkosten in Höhe von 50.000,-- € nach Mittei-
lung des Fachbereiches Stadtplanung, Bauen und Liegenschaften aufgrund weiterer Zusatz-
arbeiten auf 55.000,-- € zu erhöhen seien.  
Es besteht Einvernehmen, den Haushaltsansatz dementsprechend auf 495.000,-- € zu än-
dern. 
Auf Nachfragen von Herrn Jakubczak bestehen keine Fragen bzw. Bedenken zum Entwurf 
des Nachtragshaushaltes.  
 
Beschluss: 
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Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, 
a) die aus dem II. Nachtragshaushaltsplan 2015 resu ltierende Nachtragshaus-

haltssatzung laut Anlage zur Vorlage inkl. Änderung  und 
b) die nach dem beschlossenen Nachtragshaushaltspla n festzusetzenden Schul-

verbandsumlagen für das Haushaltsjahr 2015 und dere n Verteilung laut Anla-
gen zur Vorlage inkl. Änderung. 

 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  7.3 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptaussc husses Schulverband v. 
02.09.2015 
II. Nachtragshaushaltsplan des Schulverbandes Ratze burg für das Haushalts-
jahr 2015; hier: Finanzplanung für die Jahre 2014 -  2018 
Vorlage: SV/BeVoSv/148/2015 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsversa mmlung, das Investitionspro-
gramm als Grundlage für die Finanzplanung der Haush altsjahre 2014 bis 2018 zu be-
schließen. 
 
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  8 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor und werden auch nicht gest ellt. 
 
 
 
 
Top  9 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
02.09.2015 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Nächste Sitzung SVV  
Die nächste Sitzung findet am 28.10.2015 statt. 
 
 
 
 
Top  10 -  15. öffentlichen Sitzung des Hauptaussch usses Schulverband v. 
02.09.2015 
Schließung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung. 
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Ende: 18:55 
 
gez.  gez. Astrid Jessen 
Vorsitzende/r Protokollführung 
 


